



# 志茂田中だより

<https://www.ota-school.ed.jp/shimoda-js/>

令和7年12月4日発行8号

大田区立志茂田中学校

大田区西六郷1-4-10

TEL 03-3732-9318

「道徳」って、どんな時間？—豊かな心を育むために—

副校長 宮澤 慎二

11月22日(土)の学校公開では、多くの皆様が来校され、生徒達の学びを見てくださいました。そのなかで、「人や社会との関わり」を主題にした道徳授業の地区公開講座がありました。

「道徳」という言葉を聞くと、少し堅苦しいイメージを持たれる方もいらっしゃるかもしれません。しかし、学校で生徒が学ぶ「道徳」は、日々の生活の中で誰もが直面する「どうすればお互いにとって良かったのか」、「人として守るべきことは何か」といったことを、みんなで考え、話し合う、とても大切な時間です。

文部科学省では、道徳教育の目標を「自己の生き方を考え、主体的な判断の下に行動し、自立した人間として他者と共によりよく生きるために基盤となる道徳性を養う」とし、「特別の教科 道徳」を要にして各教科等を繋げて指導を行うこととしています。

そのことを踏まえつつ本校では、以下のことに重点を置いて授業を実施しています。

## 1. 「考える」こと

道徳の授業では、教員が「これが正解」と教え込むのではなく、様々な教材(話や事例)を通して、生徒達自身が「自分だったらどうするか」、「登場人物はどんな気持ちだろう」と自分の心と向き合い、深く考える力を育んでいます。

## 2. 「話し合い」を通して、多様な価値観に触れること

学級での意見交換も重要な要素です。「そういう考え方もあるのか」、「自分とは違うけれど、その気持ちも分かるな」といった気づきや共感を通じて、物事を多面的・多角的に捉える力を育みます。

## 3. 「実践しようとする意欲」を高めること

授業で考えたことや感じたことを、普段の生活の中で「これからはこうしたい」、「こんな人になりたい」という形で実践しようとする意欲を育んでいます。

学校だけでなく、家庭や地域との関わりの中でも道徳性は養われます。例えば、今回の道徳の公開授業でどんな話があったか、ぜひ聞いてみてください。また、家庭・地域での心温まる出来事や、生徒の成長を感じたエピソードがあれば、学校までお知らせください。志茂田中学校では、学校と家庭が連携し、生徒が人間としてよりよく生きるために「心の基盤」を一緒に育んでいきたいと考えております。

今後とも、本校の道徳教育に御理解と御協力のほどをよろしくお願ひいたします。

## 12月の主な予定

1日(月) 教育相談(三者面談)始 4時間授業

2日(火) 4時間授業

3日(水) 4時間授業 小中駅伝交流会(放)

4日(木) 4時間授業

5日(金) 4時間授業(1組・1、3年)

いのちの授業(2年)

社労士出前授業(1組)

8日(月) 5時間授業

9日(火) 5時間授業

10日(水) 教育相談 終 安全指導

学校安全衛生委員会

11日(木) 5時間授業 専門委員会

新入生体験授業(1組)

14日(日) ESAT-J 予備日

15日(月) 入試相談 評議委員会

16日(火) プロジェクトアドベンチャー  
(3年)

17日(水) 避難訓練(シェイクアウト)

22日(月) 生徒朝礼

24日(水) 美化活動(午後)

25日(木) 終業式 意見交換会  
給食なし

26日(金) 冬季休業日～1月7日(水)

令和8年1月8日(木) 始業式

## 【連合学芸会 11/5（水）演劇・11/6（木）音楽・11/11（火）英語】

### 演劇の部

大田文化の森で行われ、「SEA ROUTE」という劇を本校の演劇部が披露しました。様々な活動があり忙しい中、3年生8名が中心となり、1・2年生が彼らを支えて1つの作品を作り上げました。役者、音響担当、照明担当、大道具などそれぞれが役割を果たして素晴らしい公演となりました。そしてその結果、大田区の代表として、12月27日（土）に行われる「東京都中学校連合演劇発表会（都大会）」で披露することが決定しました。皆様、是非観にいらしてください。

### 音楽の部

今年度の「合唱コンクール」で2学年の最優秀賞を受賞した4組が、行事終了後も限られた時間を見つけて練習を重ね、クラス曲「予感」をアカペラで披露しました。合唱コンクール後、インフルエンザや風邪が流行し、欠席者が日に日に増える過酷な環境の中、皆が心を一つにして当日を迎えました。会場には美しいハーモニーが響きわたり、ホール全体が一体となり素晴らしい空間を創り上げることができました。

### 英語の部

2年生の代表生徒13名が発表に参加しました。『旅行』をテーマにして、旅行代理店の従業員として1人の旅行者に向けておすすめのプランをプレゼンテーションしました。短い練習期間でしたが、生徒たちは皆一生懸命練習に励み、本番では楽しい雰囲気を演出して発表することができました。



### 【PTA おやじの会主催 花火大会 11/15 土】

PTA おやじの会の主催で、志茂田中学校区4校合同での花火大会を実施しました。花火が上がるたびに大きな歓声が上がり、笑顔と活気あふれる素敵なお時間となりました。ご協力いただいた関係者の皆様、ご多忙の中ご準備から実施までありがとうございました。

## 【セーフティ教室（スケアード・ストレイト）11/20（木）】

今年度、蒲田警察署やプロのスタントマンをお招きし、3年に一度の貴重な機会である、「スケアード・ストレイト」と呼ばれる交通安全教室が実施されました。自転車の危険運転の体験では、スマホを持った状態での運転や傘さし運転などの実演を通じ、日頃の乗り方を見直すきっかけになったのではないかでしょうか。スタントマンによる事故再現では、車の急停車や衝突の瞬間に、思わず生徒たちからどよめきの声が上がり、会場全体が緊張感に包まれていました。今回の学びが、生徒たち一人ひとりの“命を守る行動”につながることを強く願っています。



## 【安全衛生委員会 11/12（水）】

感染性（ウィルス性）胃腸炎とインフルエンザについての、発生動向調査の結果を報告いただきました。感染性胃腸炎もインフルエンザも、今年度は例年の同じ時期より、流行の波が早く、より多い状況で推移しているそうです。感染予防にはマスク・手洗い・予防接種を受けることが有効とのことです。これから年末を迎えるにあたり、移動が増えさらなる流行の拡大が予想されます。より一層の感染予防に努め、心身ともに健康な年末年始を迎えられるとよいですね。